
创业，电商给你另一个前途



不同人不同的认为

朝鲜人眼中的导弹 中国人认为是这样 美国人认为是这样

自己抽烟认为是这样 朋友看来是这样 或者这样实际上是这样



电子商务正在改变我们的生活方方面面
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广阔农村，也大有所为



典型案例



典型案例



典型案例



姬冰纯是“桃如意”黄桃罐头的创始人，如今通过在微信上售卖产自家乡安徽砀山的罐头，她月收入在

百万元以上。此前她在微信群里向全国各地的代理商发出了通知：原价150元每箱的罐头，双11优惠期

间买三箱送一箱，进一步扩大产品销路和影响。

喜欢好吃的，好玩的，爱穿漂亮衣服的姬冰纯，爱打游戏爱网上购物，是典型的90后女青年。与以往双

11不同的是，她从一个购物者变成了售卖者，而且要在网上沟通指导家乡的存货、物流、公司的销售人

员和全国各地的代理商。

姬冰纯2013年毕业后来到青岛，此后在4S店做过销售，到韩国代购，在微信上卖服装和化妆品，积累

了一批忠实的粉丝。年底她领着青岛男友回家过年，父母给了5盒当地特产安徽砀山的黄桃罐头，她嫌

太沉就拍了几张照片，准备在微信圈里卖掉，没想到当天就卖出去40多箱，卖了6000多元。

回到青岛后，她的精力逐渐转向售卖黄桃罐头，随着售卖数量的增加，在家乡创立了“桃如意”品牌，

并在政府的支持下入驻电子商务产业园。“做微商、电商，都是一个道理，就是要取得顾客的信任，要

亲身去体验、去描述你的产品”，姬冰纯介绍说，包括双11在内的电商之所以受到大家的喜爱，就是这

是一个公平和互动的平台，大家看得见效果，参与了体验，通过网络口碑传播能实现滚雪球式的发展。

核心人物：姬冰纯



不早不晚，一切正好



一、电子商务正在转变

未来围绕消费升级和民生服务，电子商务的服务属性将更加明显。电商数据、电商信用、电商物流、电商金融、

电商人才等电子商务领域的资源将在服务传统产业发展中发挥越来越重要的作用，成为新经济的生产要素和基

础设施。以信息技术为支撑、以数据资源为驱动、以精准化服务为特征的新农业、新工业、新服务业将加快形

成。



二、网络零售提质升级，电子商务发展

呈现多元化趋势

随着人民生活水平的提升和新一代消费群体成长为社会主要消费人群，消费者将从追求价

格低廉向追求产品安全、品质保障、个性需求及购物体验转变。社交电商、内容电商、品

质电商、C2B电商将成为市场热点，新技术应用更快，电子商务模式、业态、产品、服务

将更加丰富多元。



三、“丝路电商”蓄势待发，电子商务加快国际化步伐

“一带一路”高峰论坛成功召开进一步促进了沿线国家的政策沟通、设施联通、贸易畅通、资金融通、民心相通，为电子商务

企业拓展海外业务创造了更好的环境和发展空间。商务部会同发展改革委、外交部等围绕“一带一路”战略，加强与沿线国家

合作，深入推进多层次合作和规则制定，推动“丝路电商”发展，服务跨境电商企业开拓新市场。



四、环境不断优化，电子商务加快

规范化发展。

电子商务相关政策法律陆续出台，“通过创新监管方式规范发展，加快建立开放公平诚信的电

子商务市场秩序”形成共识和政策合力。发展改革委、中央网信办、商务部等32个部门建立了

电子商务发展部际综合协调工作组，为加强电子商务治理提供了组织保障。电子商务企业成立

“反炒信联盟”等自律组织，不断强化内部管理，促进电商生态规范可持续发展。



未来是属于在座各位的



钉耙型人才

它不但要求人们有较广的知识面，在某一领域有较强的

竞争优势。它还要求人们在许多不同领域有一定知识与

技能的积累。

多角度思考
例如：一名工程部主管，首先自已的专业技能要非常强，但同时可能还会具备

管理的知识与能力，这样他就可以管理一个技术团队。或市场营销的知识，这

样他就知道产品应该如何设计以迎合客户需求。或财务知识，这样他就可以通

过对加工流程的优化来降低公司成本。



未来的竞争是创新能力的竞争

加强学习能力
做好自己，学习能力是个人最需要保持的能力，拼水平最后

拼的是智慧增长的能力，现在得到知识的渠道实在太丰富了，

能把知识消化掉变成自己的东西和实践才是最重要的。健康

能力是我们这代人最需要加强的能力，拼工作到最后是拼体

力，在焦虑的心态和激烈的竞争中，更需要加强健商。

转变心态
做好公司，以老板的心态打工，是态度和高度。在价值观和

自己相近的公司里面工作，寻找能产生认同感、亲近感的公

司。



创业前要知道自己缺什么

创业不是简单的“自己做CEO，女朋友做CFO，上铺兄弟做CTO”的模式化制作

大学生要学会在积累中得到成长，不要去走极端，如果想要创业，从今天开始就做一些准备。



看看周鸿祎的简历，似乎明白些什么

 在选大学时，梦想有一天要创办自己的电脑公司。所以，

最基本的，知道要先学编程。最后选了西安交通大学，

唯一的原因就是愿意让他念计算机专业。

 后来读研究生时，又选了管理专业。因为他觉得将来要

做公司我需要学习这些东西。

 大学期间，创办了两家公司，而且创办得非常不成功。

虽然做出了成功的产品，但是他根本就不懂得怎么去管

理一堆人。

 毕业后去了北大方正，想到一个当时中国最大的软件公

司去看一看，去了解一个软件公司究竟是怎么运作的。

 创办3721，但不懂如何融资，所以选择被雅虎中国收购

 最后选择创办360。



看看在做小米前，雷军在做什么

 2008年Google发布安卓，2009年第一部安卓手机发布

了，我就看到机会来了，我认为在智能手机行业里面会

重现30年前PC击败苹果机的这个历史。

 当我有了这样的方向以后，不瞒大家说，我用表格列了

一个很长的名单，一个个打电话去找。我就是这样打了

九十几个电话，一个个约出来聊的。

 当我做智能手机的时候很多人觉得不靠谱，其实我连跟

别人融资的勇气都没有，因为我自己想的是很疯狂的事

情。如果我自己“骗”来这么多钱，把公司弄砸了，我

是极为没面子的。所以初期一年多时间小米都是隐姓埋

名的。

 2011年，对外选择发布小米。

 中间准备了3年。



THANKS!


